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EFE licita el mejoramiento 
de infraestructura férrea 
del ramal San Pedro 
Se trata del trayecto que se inicia en Ventanas y que tiene un rol 
fundamental en la conectividad ferroportuaria para exportación minera. 

Redacción 
La Estrella Quillota-Petorca 

n las mismas vías fé- 
E rreas donde murió 

arrollado un hom- 

bre, acomienzos de sema- 
na, se realizarán trabajos 
de mejoramiento por par- 
te de EFE. 

Es que con el fin de po- 
tenciar la cadena logística 
sustentable, la empresa de 
ferrocarriles del Estado 
(EFE) está desarrollando 
una serie de iniciativas en 
la región de Valparaíso pa- 
ra mejorar la infraestruc- 
tura ferroviaria y favore- 
cer un aumento en el 
transporte de mercancías 
por tren. Uno de estos pro- 
yectos, corresponde al me- 
joramiento de la Subdi 
sión 7, conocida también 

como ramal San Pedro- 
Ventanas, que tiene gran 
relevancia para la exporta- 
ción de productos mine- 
ros, actividad económica 

fundamental para Chile. 
El Gerente de Logística 

de EFE, Jorge Guajardo 
destacó el rol de la conecti- 

vidad ferroviaria de este 
ramal en el proceso. “Este 
tramo es bien importante 
porque por allí transitan 
los productos de exporta- 
ción de dos principales mi- 
neras de la zona centro- 
sur que es Codelco y Anglo 
American que, a través de 
esta vía, exportan sus con- 
centrados de minerales y 
también cobre fundido. 
Entonces representa una 
alternativa logística con la 
cual ellos pueden exportar 
sus productos”. 

Eneste sentido, Guajar- 
do explicó que se trata de 

cargas que recorren gran- 
des distancias desde su ori- 
gen hasta el Puerto Venta- 
nas, donde el tren demues- 
tra una alta competitivi- 
dad. “Estas mineras reco- 

tren grandes tramos para 
llegar al Puerto Ventanas, 
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hay productos que salen 
desde minera Andina, cer- 

ca de Saladillo, también de 
El Teniente de Codelco; y 
por el lado de Anglo Ame- 
rican el producto se em- 
barca en nuestras vías en 

Las Tórtolas, cerca de Llo- 
lleo. Entonces, al recorrer 

grandes tramos es donde 
el tren evidencia más su al- 

ta competitividad en tér- 
minos de costo logístico y 
de confiabilidad”. 

El objetivo del mejora- 
miento del ramal San Pe- 
dro-Ventanas es elevar el 
estándar de la vía, gene- 
rando mejores condicio- 
nes y unalto grado de con- 
fiabilidad para el tráfico 
minero de este ramal, po- 
tenciandoel transporte fe- 
rroviario de carga. En este 
contexto, EFE publicó el 
llamado a licitación para 
el mejoramiento de la in- 
fraestructura ferroviaria 
Costa Norte, con obras que 

consideran la rehabilita- 
ción del tramo ferroviari: 

específicamente de la vía, 
en rectas y curvas, desvíos 
y desviadores, así como la 
realización de faenas de 

  

saneamiento hidráulico y 
estabilización de taludes. 
Los trabajos consideran el 

cambio en el tipo de rieles 
y el reemplazo de dur- 
mientes de madera por 
durmientes de hormigón, 
entre otras tareas que per- 
mitirán reforzar el tramo, 

asegurando la continui- 
dad operacional. 

La licitación aborda la 
tercera fase del proyecto de 
mejoramiento del corredor 
San Pedro-Ventanas, que 
considera inversiones rele- 
vantes para mejorar la efi- 
ciencia y seguridad de la 
vía. Entre 2022 y 2023, se 

ejecutaron faenas en 67 
curvas que equivalen a 12,3 
kilómetros y, en esta nueva 
intervención sebusca avan- 
zar con el desarrollo del 

proyecto de ingeniería y 
rehabilitar más de 5 kiló- 

metros de vía principal, 
además de 660 metros del 

desvío Ritoque. 
“Este proyecto es una 

inversión complementa- 
ria que se hace en este ra- 
mal, hace pocos años atrás 
ya se han hecho inversio- 
nes que están en línea con 
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Entre 2022 y 2023, se ejecu- 
taron faenas en 67 curvas 

que equivalen a12,3 kilóme- 
tros y, en esta nueva inter- 
vención se busca avanzar 
con el desarrollo del proyecto 
de ingeniería y rehabilitar 
más de 5 kilómetros de vía 
principal, además de 660 
metros del desvío Ritoque. 

nuestro compromiso de 
robustecer la conectividad 
portuaria, en este caso con 
Puerto Ventanas y, por 
otra parte, robustecer la 
continuidad operacional y 
laconfiabilidad de nuestra 
infraestructura”, indicó 

Guajardo. 
Junto al proceso abier- 

to para adjudicar la ejecu- 
ción delas obras, EFE tam- 

bién publicó el llamado a 
licitación para la inspec- 
ción técnica de obras de es- 
te proyecto cuyo objetivo 
es supervisar los contratos 

de obra, suministros y lo- 
gística de este proyecto. Y 
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LA REUNIÓN SE REALIZÓ EN VALPARAÍSO, 

Municipio de La Ligua 
tuvo mesa de trabajo 
para reordenar Pichicuy 
Una importante reunión 
sostuvo este lunes en Val- 
paraíso el alcalde de La Li- 
gua, Patricio Pallares Va- 
lenzuela, junto al nuevo 
SEREMI de Bienes Nacio- 
nales, Eduardo León Laz- 
cano, el Presidente de la 
Comisión de Ordenamien- 
to Territorial del CORE, 

Manuel Millones Chirino y 
las distintas organizacio- 
nes sociales y comunita- 
rias de Pichicuy. 

En la cita abordaron las 
problemáticas de ordena- 
miento territorial que tie- 
ne el sector de Pichicuy y 
también la preparación de 
la localidad para estevera- 
no 2025. 

“Nos vamos con bue- 
has noticias a nuestra co- 
muna de La Ligua. Fuimos 
escuchados. Agradezco al 
Consejero Manuel Millo- 
nes y también al Seremi, 
quién ha tenido muy bue- 
na disposición para escu- 
char a las diferentes orga- 
nizaciones de Pichicuy 
que estuvieron presentes 

hoy. Están unidos y eso 
habla bien del trabajo 

que quieren realizar para 
ordenar el territorio. 
También, en esta reunión 
solicitamos que se nos 
puedan traspasar los te- 

rrenos de Bienes Naciona- 

les para que no sigan 
siendo tomados”,explicó 
eljefe comunal. 

Por su parte, el Seremi 
de Bienes Nacionales, 

Eduardo León Lazcano, de- 
talló parte del trabajo que 

espera hacer mancomuna- 
damente con el Municipio 
y la comunidad. “Agradez- 
co al alcalde que haya ve- 
nido a esta reunión. Al 
presidente de la Comisión 
de Ordenamiento Territo- 
rial, Manuel Millones, pa- 
ra ver el tema de Pichicuy. 
Es un lugar maravilloso, 
pero que necesita orden. 
Ahí todos tenemos un rol 
y un compromiso que 

cumplir. Hay que hacer 
una planificación territo- 
rial, pero también lo que 
tiene el estado debe estar 
bien resguardado, gestio- 
nado y para eso necesita- 
mos el apoyo del Munici- 
pio y la comunidad”. 

Finalmente la Presiden- 
ta de la Junta de Vecinos 
de Pichicuy, Lidia Olivares 
Olivares, se mostró confor- 
me y muy esperanzada en 
el trabajo que se realizará 
en la zona. “Estoy conten- 
ta, feliz, porque teníamos 
un plan de trabajo para el 
verano con el municipio y 
sus trabajadores para or- 
denar el territorio en Pi- 
chicuy. Y ahora para pedir 
los estacionamientos del 
sector del Humedal. Orde- 
nar la caleta que siempre 
se han puesto los vehícu- 
los. No dejaban transitar. 
Ahora se van a poner cá- 
maras y seva a ordenar”. 

Las autoridades regio- 
nales esperan visitar pron- 
tamente la localidad de Pi- 
chicuy y así tomar nuevos 
compromisos en terreno 
junto a lacomunidad. O

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

08/11/2024
    $490.643
    $940.850
    $940.850

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       6.600
       2.200
       2.200
      52,15%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


